15 03/11/2025

OPINIÓN





Diario de una transición histórica

uando la presidenta Claudia Sheinbaum anunció la publicación de su nuevo libro "Diario de una transición histórica", pensé en encontrarme con una obra del género testimonial-político. Sin embargo, al leerlo, descubrí algo distinto. Es un texto profundamente humano y sensible que trasciende el relato del poder para convertirse en una reflexión sobre el país y sobre la naturaleza misma del liderazgo en tiempos de la cuarta transformación.

El libro, como su nombre lo indica, está escrito en formato de diario de viajes. Desde la primera entrada, fechada el 14 de junio de 2024, días después del triunfo electoral, inicia la gira conjunta entre la presidenta electa y el presidente Andrés Manuel López Obrador, en la que ambos recorrieron el país para dialogar con la gente y supervisar obras emblemáticas. Pero más que una bitácora de eventos, el texto es un viaje por el territorio y el alma de México.

A medida que avanza la lectura, uno se da cuenta de que el libro no solo documenta una etapa clave de la vida pública, sino que es también un retrato de quien hoy encabeza el gobierno. La Presidenta escribe con una voz cercana, sin artificios, compartiendo impresiones sobre los paisajes, los caminos y las comunidades que visita. Hay en sus páginas un amor profundo por la geografía nacional, una sensibilidad que convierte cada descripción en una invitación a mirar el país con nuevos ojos.

El libro tiene además una dimensión pedagógica. Viajar con López Obrador, un apasionado de la historia de México, convierte cada trayecto en una lección del pasado y del presente. La presidenta Claudia Sheinbaum recupera anécdotas, conversaciones y reflexiones que explican el sentido del proyecto político que ambos encarnan.

Uno de los mayores méritos del libro es su tono introspectivo. La Presidenta no solo narra lo que sucede en los recorridos, sino lo que ella siente. En esa descripción se revela a una dirigente que entiende la política no como una competencia de poder, sino como un ejercicio de empatía. A través de sus palabras se refleja el espíritu del humanismo mexicano, gobernar con sensibilidad, escuchar, acompañar y transformar desde el contacto con la gente.

"Diario de una transición histórica" es también un homenaje a los hombres y mujeres que han sostenido la 4T desde sus inicios.

Al final, el libro te deja la sensación de que vivimos en un país que mira hacia adelante, consciente de su pasado, orgulloso de su identidad y decidido a consolidar una nueva etapa, y que se sintetiza bien en la imagen final del libro. En la fotografía se muestra a Andrés Manuel López Obrador y a Claudia Sheinbaum tomados de la mano, mirándose a los ojos el 1º de octubre, durante la ceremonia de transmisión del Poder Ejecutivo Federal en la Cámara de Diputados. La Presidenta, ya con la Banda Presidencial al pecho; él, con la serenidad de quien entrega el mando. En esa imagen se condensa el sentido del libro y del momento histórico que retrata: la continuidad de un proyecto que se renueva con la misma convicción de seguir trabajando por México.



A través de sus palabras se refleja el espíritu del humanismo mexicano, gobernar con sensibilidad, y transformar desde el contacto con la gente